

OFICINA:
Imprenta Bonilla
—
Teléfono 34
Apartado número 43

EL RENACIMIENTO

Editor:
ALEJANDRO J. BONILLA
Administrador:
ULADISLAW DURAN F.

SEMIDIARIO DE INFORMACION GENERAL

AÑO I

CARTAGO, C. R., 13 de Noviembre de 1914

NÚM. 6

LA ITALIA de PEDRO BIANCO
Fábrica de Refrescos y Café Molido
GRAN ALMACÉN DE VINOS Y LICORES
Ventas al por mayor y menor :: Teléfono 47

LA JOYA

Gutiérrez & Cañas

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

El mejor surtido en plaza de artículos de fantasía y lujo.

Honradez y buen Trato

Buena medida y Precios sumamente bajos

Ideal Salón

ELIAS CHACON B.

La Cantina favorita por la esmerada atención en el despacho.

Pastelería y Confitería

Especialidad en la venta del famoso Queso de Crema, de don Ramón González, y la acreditada Mantequilla de Julio Sancho.

La Nueva Ferretería

CARLOS ARAGON

CARTAGO COSTA RICA

Surtido completo en toda clase de artículos. Precios sin competencia. Visite este establecimiento antes de hacer sus compras.

CAMISERÍA y SASTRERÍA

DE JOSE RODRÍGUEZ

Especialidad en la inmejorable confección de Camisas por medida y a satisfacción del cliente.

Local: "Bazar de San Luis" frente al Consulado de Panamá.

¿Quiere Ud. estrenar un flux para Navidad?

Pues ocurra a la

Sastrería de Gregorio Mata A.

situada en la calle de Los Angeles, donde por un precio liberal obtiene Ud. un elegante vestido.

Taller Mecánico

de JUAN SILESKY

Construcción y reparación de carretas. Se enyantan ruedas en frío garantizando la buena conservación de la madera y la duración del trabajo.

Frente a la caballeriza de Carlos Arias G.

"La Geisha"

CANTINA, REFRESQUERÍA y PULPERÍA

V. RODRÍGUEZ, PROPIETARIO
Cartago, C. R.

RICARDO ROJAS M.

Contando con una orquesta completa, la ofrezco al público en general.

Clases de piano a domicilio

Fiesta Social

El miércoles en la noche tuvo verificativo un baile en los amplios salones de la casa de don Quinto Vaglio.

Por demás está decir que fué una fiesta de las suntuosas con que la sociedad cartaginesa suele regalarnos.

María Calleja, con su donaire, sobresalía de entre el hermoso ramillete de perfumadas flores, que con su fragancia daban vida a los acordes de una sonora orquesta, dirigida por don Ricardo Rojas M.

Entre otras señoritas que allí se encontraban, recordamos las siguientes: Lolita Arribas, Hortensia Jiménez, Arabela y Hortensia Gurdíán, Carmen Guier, María Peralta, Lydia Calleja, María Cristina Torres, Isabel Castro, Luz Pacheco, Adela Phillips, Nela y Leticia Vaglio, Dora Cohn, Odilia Pacheco y Alix Pinto.

Entre los caballeros tenemos presentes a José Miguel Jiménez, Ricardo Rivera, Jorge Pacheco, Jorge Oreamuno, Rafael A. Sáenz, Enrique Cooper, Jorge Guier h., Guillermo Peralta, Francisco Redondo G., José M. Ortiz, Rodrigo Jiménez, Selim Arias y Federico Solórzano.

La fiesta terminó a la una de la madrugada, saliendo todos los concurrentes satisfechos de tan agradable rato que poco comunes son en nuestra Cartago, y ojalá que los iniciadores de esa fiesta a menudo las celebren.

Nuevos socios

Ha sido propuesto el ingreso de los señores don Salvador Gurdíán y don Federico Solórzano al Club de Cartago.

La propuesta fué hecha por los señores William Pirie y Juan J. Cañas.

Según se nos informa, este centro va tomando cada día más empuje; de lo cual nos alegramos.

Pleito entre casa

Una noche de estas, cuando ya nos disponíamos a dormir después de nuestra ruda labor, nos hizo salir a la calle —expuestos a coger un resfriado— el alboroto que en una casa vecina se armaba. Como no se viera intención de abrir puertas o ventanas, pecando de curiosos, arrimamos nuestras grandes orejas a las maderas de una de las ventanas, pudiendo así darnos cuenta de que dos hermanas peleaban con su señora madre por cuanto no les compraba una docena de las lindas medias que vende "La Reina".

En pocos días la eficacia de nuestros anuncios se ha manifestado.

EMPRESA NACIONAL DE FUNERARIA

Fabrica de Muebles, Tapicería y Colchonería

CARLOS ARIAS G.

TELEFONO 12

APARTADO 17

BAZAR DE CARTAGO

CARTAGO RIVERA & CO. COSTA RICA

La Tienda favorita del público por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus artículos y la moderación de sus precios

Especialidad en Driles, Cotines y Artículos para pueblo, Cristalería, Objetos para regalo, Casimires, Sedería, Telas de fantasía, Sombreros de todas clases, Papel tapiz, Máquina de Coser New Home, etc., etc.

Imprenta Bonilla

Cartago, Costa Rica
Apartado 43 Teléfono 34

Periódicos, Ilustraciones, Letras de Cambio, Cheques, Pagarés, Memorias, Circulares, Estados, Facturas, Libros Talonarios, Memorandos, Membretes, Devocionarios, Libros rayados para el Comercio, Participaciones de Enlace y Nacimiento, Esquelas Mortuorias, etc.

Servicio a cualquier hora de la noche

Una mina de oro inagotable

Nos quejamos, lanzamos lamentaciones, que si acaso conmueven, de seguro es a nuestros débiles y angustiados corazones, pero nunca a los hombres de esfuerzo y de voluntad de acero.

Nuestra cantinela siempre es que el tiempo está muy malo, que la situación es apremiante y que no hay el modo de pasar agradablemente la vida. Pedimos siempre a Dios que nos dé tesoros, pero tesoros que no cuesten nada de sudor, entiéndese, como si dijéramos, el premio mayor de la lotería del Asilo Chapuí.

Llega el caso como otros muchos de que cualquier hijo de vecino se tiene un fundo arruinado, donde solamente se ven jarales y alimañas; aquel fundo o terreno no sirve, es una carga insufrible para su dueño. ¡Mal haya la hora en que tiene eso, es mejor tronarlo por cualquier cosa que ofrezcan! Se vende; una familia agricultora, suiza o española compra el inmueble que no sirve de nada a quien lo trueca por unos cuantos billetes de banco.

Pasan dos años, el jaral se ha transformado en hortaliza y jardín, hay también una casa humilde pero con esmerado aseo; los niños que forman parte de la familia, vienen a la ciudad y colocan a la venta ricas legumbres, canastas de agradables fresas, ramilletes de vistosas y fragantes flores, regresando al hogar tranquilos y alegres a entregar el dinero que han recibido.

Han transcurrido ocho o diez años, la familia suiza o española vuelve a su patria con considerables economías; sus hijos van bastante instruidos porque no perdieron las bondades de la ense-

ñanza obligatoria que Costa Rica brinda a sus hijos costeadas por el Estado. Dejan también donde hubo un jaral, una finca pequeña, pero con comodidades para que siga produciendo oro a aquel que sea hombre de esfuerzo.

Entretanto, el que vendió el fundo abandonado sigue pobre, anda de *Ceca en Meca*, buscando el premio mayor de la lotería; a veces no encuentra trabajo, se gasta cierto orgullo o vanidad que ningún empresario le abre las puertas de su taller, porque supone que es amigo de establecer la discordia entre sus demás compañeros de obra.

Desde que vió el fundo que fué de su propiedad, cambiado en campo de productivo cultivo, donde la faena cotidiana deja trazada la huella de grande esperanza; desde que observó que el sudor del hombre trabajador es mina de oro inagotable, se ha hecho uraño, casi misántropo; dice a los que iguales a él en conducta padecen del mismo achaque, que los extranjeros vienen a este país arruinados y se van ricos, y no comprendiendo esa anomalía cree que Costa Rica es un país que no protege a sus hijos; hay que emigrar a donde soplen mejores vientos.

Pobre; a donde ha de ir el buey que no arde, dice un viejo adagio, y es claro: el hombre no sólo tiene que trabajar, sino que ha de saber trabajar, de otro modo irá a la desesperación en busca del vicio y de la ruina material y moral, envidiando al prójimo y blasfemando de su suerte cuando ésta le abandonó por culpa suya.

Felipe Sanclemente

Los cacos en acción

Por informes que algunas personas nos han suministrado, nos apresuramos a dar la voz de alarma por el número, según nuestros informantes, de ladrones que han reventado como abejones en mayo y que actualmente son motivo de zozobra para los vecinos de esta ciudad.

Dispuestos siempre a procurar el bien público, omitimos detalles y manifestamos a las autoridades respectivas un medio, que a nuestro humilde juicio, contribuiría en mucho a evitar su propagación; él es que se ponga en vigor y con toda su fuerza una de las mejores leyes con que cuentan nuestros Códigos—la de vagos—cuyas magníficas disposiciones las vemos burladas con el poco aprecio que los llamados a cumplirlas hacen de ellas.

Concedores de la mala situación por que atravesamos, a la vez que testigos de nuestros ma-

les, rechazamos de hecho esta excusa y excitamos a las autoridades para que no descansen en la persecución de tanto desocupado como los hay, por mala suerte en esta población.

Y aprovechando la oportunidad, creemos prudente se haga lo mismo con los numerosos *tiradores de las orejas de San Jorge* y que ojalá no se nos obligue a pasar por la pena de dar publicidad a un artículo *furibundo*, que sobre este mismo asunto de los sardos se nos ha enviado, el cual está firmado por muchas madres y padres de familia perjudicados y que envuelve serias delaciones.

Permanente

Por el buen nombre del puesto que ocupa el policía N.º 44, sírvase cancelarme la cuenta que me adeuda desde su matrimonio.

José Vega

Cartago, Nov. de 1914.

En Constantinopla se descubre un complot contra los jóvenes turcos

Fué volada una iglesia gótica muy antigua

El Papa y el conflicto europeo

Los alemanes atacan con violencia

Ginebra, 11.—Cayó una gran nevada en los bosques y la Selva Negra. se dice los alemanes están moviendo con mucho trabajo su artillería de reserva desde las posiciones de defensa en las alturas de los valles.

Este traslado se considera como un preludio de retirada.

Londres, 11.—Abrióse el Parlamento con ritual acostumbrado, sólo faltaron los colores de gala, pues todos los militares vestían kaky. En la contestación de los Lores al discurso del trono según mención que hizo Lord Nchuen, se pidió que las sesiones sean dedicadas solamente a la cuestión de la guerra y que no haya grandes controversias. Dícese que los Leaders se preparan para interpelar al Gobierno con relación a los sueldos de los soldados y las pensiones a las familias. Se pedirá un nuevo crédito de guerra de cien millones de libras esterlinas. Faltaron cinco unionistas en los escaños y 22 ministeriales que se encuentran en el campo de batalla y otros muchos aún ausentes en comisiones del Gobierno. La "Exchange Telegraph" dice de Atenas, que se descubrió en Constantinopla un complot contra los alemanes y los jóvenes turcos. Se arrestó y se fusiló a los principales conspiradores. La

población está excitadísima por las derrotas turcas. El domingo fueron atacados los sub-oficiales alemanes.

Londres, 11.—La oficina de la Prensa publica un despacho fechado el 8, de un profesor de París que dice: el comandante Sziewice amenazó, mientras los rusos avanzaban, volar el hotel de Ville, edificio florentino y la iglesia gótica, que tiene seis siglos de antigüedad. Los habitantes ofrecieron recatarse pagando 25 mil dólares; los alemanes aceptaron, pero 20 minutos después ambos edificios eran volados y después de tres semanas de lucha los alemanes eran derrotados en Varsovia.

París, 11.—(Oficial textual). En nuestra izquierda se renovó ayer en la mañana la lucha en Newport y Lewis con gran violencia. Nuestro frente se ha mantenido, a pesar de la violencia y fuerza de los ataques alemanes contra algunos de nuestros puntos de apoyo. Se anuncia oficialmente que el torpedero número 22 chocó con una mina esta madrugada y se hundió en la bahía de Kiao Chau mientras andaba colocando minas con otros torpederos, que estos últimos trataron de remolcarlo a aguas poco profundas, que tuvo 6 tripulantes muertos y heridos. La

LA COMPETENCIA

TIENDA DE NOVEDADES

Antonio Herrero acaba de recibir 1000 docenas de medias y camisetas, importadas directamente de Barcelona, las que piensa realizar a muy bajos precios. En las demás mercaderías va a hacer igual acogiendo al nombre de su tienda "La Competencia".

Surtido Completo en toda clase de géneros, ropa hecha en todos estilos. Especialidad en artículos para señoras.

Teléfono 26

Apartado 27

¡¡Poca Política y mucha Administración!!

¿Quién dijo miedo?

En la cantina de Juan Rivera B., PARIS SALON se sirven los mejores aperitivos, las delicadas confituras, exquisitos refrescos y los más sabrosos tosteles.

Allí encontraréis desde el modesto Pasapolín hasta el aristocrático Cocktail.

Bebés, muñecas, caballos, aros, perros, toros etc. etc., de cartón piedra y madera artificial.

Juguetería de plomo, cartón y madera

Carros, coches, cañones e Infinidad de artículos de bronce, latón y otros metales.

NOTA AL COMERCIO

Dado lo avanzado de la temporada y no contando con el suficiente personal para la atención de los pedidos de última hora: suplico al comercio en general que no atenderé pedido alguno que no se haya hecho en firme antes del día 1º de Diciembre del año en curso.

R. A. Sanvicente

LA POUPEE

Fábrica de Juguetería

CARTAGO, COSTA RICA

Se fabrica juguetería de toda clase por encargo desde 12 piezas como mínima.

En breve, fabricación de objetos de porcelana.

"Central News" dice de Copenhague que un despacho de Colonia afirma que el Papa pronto iniciará negociaciones de paz mediante una pastoral. Los alemanes opinan que esto suscitará la cuestión del poder temporal, lo cual obligará a Italia declararse contra la proposición.

París, 11.—Despachos de Petrograd dicen, que después de un Consejo de Guerra presidido por el Kaiser, se nombró al Kromprinz Generalísimo de ejércitos austro-alemanes que operan contra Rusia, que Kindenberg mandará la izquierda y Dank la derecha.

Londres, 11.—El "Daily Telegraph" dice, que Rassky ha resultado ser un táctico de primer orden; su nombre resuena ya en toda Europa y a las noticias de los últimos asaltos a Prziokls le han dado mayor brillo. Las noticias que traen las espías respecto a las condiciones de Prziokls son terribles; el cólera y la tifoidea diezman las filas de los defensores de esa plaza. El abastecimiento de medicinas casi se ha agotado y la peste adquiere cierta violencia. La "Reuter" dice de Amsterdam, que holandeses recién llegados de Amberes declaran que la miseria allí es grande, que los depósitos de los comités americanos se mantienen sitiados desde las 6 p. m. hasta media noche por un gran gentío de hambrientos, que el miércoles se incendió la estación destruyéndose 40 vagones que contenían provisiones y forraje. El Almirantazgo dice textualmente, que el capitán del Emden, Príncipe Francisco José Hohenzolden y unos oficiales fueron hechos prisioneros, que las bajas del Emden ascienden a 200 muertos y heridos, que se ordenó dar los honores de la guerra a los sobrevivientes y no quitar las espadas al capitán y oficiales. La "Central News" dice de Melbourne, que la puntería del Emden fué excepcional al principio, pero que después se deterioró, que un tiro le llevó las dos chimeneas y se le incendió la popa y que una hora después de principiado el combate, estaba averiado y concluyó quemándose.

Salubridad

En vía de estímulo por los esfuerzos del Sr. Jefe de Higiene, nos es satisfactorio dar publicidad en la cuarta página de este diario al texto de las disposiciones de esta celosa autoridad, que han sido profusamente distribuidas

BOTICA "GUZMAN" Situada 150 varas al Oeste del Mercado, frente a la Caballeriza de Meza

En el Despacho de recetas a cargo de su propietario Licenciado Luis Guzmán C., farmacéutico graduado, se emplea únicamente drogas de primera calidad.
Surtido completo de medicinas de patente. **Unico expendio de las famosas obleas antineurálgicas Guzmán.**
Consultorio del Dr. don Jesús Guzmán, Ex-interno de los Hospitales de Pottsville y de San Bernabé, EE. UU.
Precios: los estrictamente justos.

LA SUCURSAL DE LA
LIBRERIA ALSINA
SE TRASLADARÁ A LA CASA CONTIGUO A LA
IMPRESA BONILLA,
ESTANDO SU MANEJO A CARGO DEL PROPIETARIO
DE ESTA IMPRESA.

en hoja suelta y que ellas por sí solas, nos ahorran el elogiar la abnegación de dicho señor y por lo que nos concretamos a felicitarlo.

A mi amigo "Machalá"

La ingeniosa interpretación— digna de insigne etimólogo— que Ud. ha venido en dar a la palabra que le sirve de pseudónimo, ha caído en el ánimo de nuestras bellas, como granada germánica en huestes aliadas, esto es, haciendo susceptibilidades a diestra y siniestra y haciendo estallar un verdadero polvorín, entre ellas, de iras y rencores. Y, a decir verdad, amigo *Machalá*, que no carecen de razón nuestras descendientes de Eva, pues que el significado que Ud. pretende dar a la palabra "machalá", peca a la vez de falso y audaz; lo primero por que la expresión analizada por Ud., no tiene la explicación que Ud. ha querido ver en ella, sino que esa típica e inocente expresión, tan generalizada entre nuestro bello sexo no es sino una palabra "casi infantil," usada por nuestras mujeres, a modo de conjuro, contra hechos funestos, evocados en el trascurso de una conversación, y la que siempre va acompañada de golpesitos imaginuamente dados en objeto cercano, por la persona que

: LA COPA BLANCA :

RIVERA & Co. CARTAGO, C. R.

ABARROTES, LICORES, FERRETERÍA

Ventas al por mayor y al detal — Se atiende con prontitud.

Loza, Cristalería, Galletas y Lateria fina. Molinos Kuaker y Moctezuma

Toda persona que haya recibido el primer número de este periódico y no lo haya devuelto, se considerará como suscriptor.

pronuncia el consabido "Machalá." Lo segundo porque el temperamento frívolo —por no decir que glacial— de nuestras mujeres no se acomoda a esa familiaridad, poco edificante, con "las pruebas de cariño" que Ud. ha querido ver en el fondo de la palabra "Machalá" o sea con esa sublime efusión de dos almas que alguien muy acertadamente ha dicho ser "la chispa que enciende la primera antorcha ante el altar de Venus".

Convengamos, pues amigo "Machalá", en que de esta vez Ud., tal vez inocentemente, mal informado, equivocó y que todas sus fatigosas

investigaciones por descifrar el "Machalá" de marras fueron infructuosas. Al menos, tal es la humilde opinión de

Rafael

Cambio rápido

Hemos visto que nuestra policía ya no viste su lujoso uniforme de paño azul; éste ha sido cambiado por el kaky color gris.

Este cambio no ha caído bien a todas aquellas personas que están pendientes de la benemérita, pues ahora tienen que echar el ojo a los grises y no los azules, como se les decía.

En la LIBRERIA ALSINA

Se encuentran a la venta los métodos de los bailes modernos como el Tango Argentino, One Step, y Two Step.

Por el infimo precio de un colón podrá Ud. aprender estos bailes.

Fotografía Imperial

MEZA y SIERRA

¿Quiere Ud. un grato recuerdo de familia o desea tener a su lado la imagen de un ser querido, quizá ausente...? Nosotros le haremos un magnifico retrato. Ud. quedará satisfecho. No lo dude. Calle del Comercio. - Casa de A. Meza

LA REINA

(SUCURSAL)

TIENDA DE NOVEDADES

Especialidad en Artículos de Fantasía. Todas las semanas recibe grandes novedades.

PRECIOS SIN IGUAL

CARTAGO, Costa Rica

TELEFONO 40

Servicio cablegráfico

Tenemos el gusto de participar a nuestros lectores, que el servicio que en lo sucesivo daremos respecto a los cablegramas, nos llegan directamente de la frontera.

Así pues podremos dar con regularidad las noticias de fecha más reciente que se reciban, pues en días atras la recepción de éstas era en San José y de allí nos eran transmitidas.

Creemos con esto haber dado un gran paso por el interés público en el ya largo conflicto europeo.

No podemos pasar desapercibido nuestros agradecimientos al Ministro de Gobernación señor Arias y al Director General de Correos don Roberto Castro, quienes estuvieron prontos en acceder a nuestra solicitud.

NOTAS

De San José vino ayer a esta ciudad don Alfredo Mata.

—El remate de la finca de Pedro Chavez, en el Juzgado Civil, no tuvo efecto por falta de postores.

—De Tres Ríos vino don Jesús Bonilla Guevara.

—De Tierra Blanca llegó hoy don Juan Borloz.

—A dar sus clases de Moral en el Colegio de San Luis de esta ciudad estuvo hoy el Lic. don Tomás Fernández Bolandi.

—Don Reinaldo Jurado, Jefe Político de Turrialba, se encuentra entre nosotros.

ÓBITO

En la tarde del miércoles último, dejó de existir en esta ciudad la apreciable señora doña Antonia Guevara de Chacón, cuyo entierro tuvo verificativo el jueves en la mañana el que fué acompañado por multitud de personas, lo que manifiesta el aprecio y estimación de que gozaba la extinta.

"El Renacimiento" presenta por este medio sus más sentidas frases de pesar a su numerosa familia, con especialidad a nuestro amigo y compañero de labores don Alejandro Mata Guevara.

Rafael Lauro Calvo

PROCURADOR JUDICIAL

OFICINA:—Bazar de San Luis, frente al consulado de Panamá.

HORAS DE OFICINA

de 8 a 10 a. m. y de 12 a 4 p. m.

Clases de Música

Ofrezco mis servicios profesionales a quien desee recibir clases de piano.

MANUEL J. FREER

Dirección: 75 varas al Sur de la Tienda de don Ricardo Pacheco, Cartago.

Jefatura y Agencia Principal de Policía de Higiene de Cartago

Es obvio para el vecindario el constante amago de calamidades contra la salud pública que con demasiada frecuencia pone a ésta en verdadero peligro.

Tal consideración estimula a este Centro a dictar las siguientes disposiciones con carácter de muy urgentes:

I

Dentro de un mes a contar de la fecha en que se reciba la presente notificación, todo desagüe de aguas domésticas con salida a las alcantarillas deberá estar arreglado con base de cemento, destapado y en constante limpieza. Los morosos serán penados con negarles el agua.

II

Queda prohibida la permanencia y cría de cerdo en la ciudad, dentro de este perímetro: por el Norte, hasta la calle frente a los estanques de la cañería; por el Sur, hasta la calle ronda o sea la del Matadero; por el Este, hasta la línea que marca el curso del río Seco; y por el Oeste hasta la calle contigua al Cementerio. Los dueños de cerdos se desharán de ellos, o los trasladarán dentro del término de quince días. La policía, pasado este tiempo, requisará la población dentro del perímetro indicado y penará a los contraventores de esta disposición con arreglo a las Leyes de Policía.

III

Toda cría de gallinas dentro de la ciudad, en cuyos gallineros no se note el debido aseo, se mandará quitar. La Policía de Higiene penetrará al interior de las propiedades a practicar esta inspección, y dictará las disposiciones a que den lugar los gallineros en descuido.

IV

Queda en absoluto prohibido echar a las alcantarillas las basuras que se barren. Esta debe recogerse en cajones, de los que las recogerán las carretas que hacen su acarreo. Es igualmente prohibido tirar las basuras y despojos domésticos a los patios

y solares de las casas; deben recogerse y ser entregadas a las dichas carretas.

V

Se impondrán penas reglamentarias de Policía a los vecinos que descuiden el aseo de los desagües, o que permitan cualquier depósito de agua sin curso corriente, por pequeño que sea.

VI

Para beneficio propio de las familias, esta Jefatura no se cansará de recomendar las aspersiones de carbolina o cal en los excusados y en los cajones de las basuras, dos veces a la semana, por lo menos.

VII

No se consentirá el enyerbamiento al frente de las propiedades, ni la permanencia de escombros, montones de piedras u otros materiales, que sirvan de obstáculo al tránsito, afeando las calles de la población. Las desyerbas que no hagan los interesados, se harán por la policía por cuenta de aquellos, quienes además, incurrirán en la pena que establecen las Leyes de Policía.

VIII

Ya llega a chocar la condición de suciedad que se nota en los sacos de distribución que se usan para dejar pan a domicilio. Esta Jefatura, por tanto, previene a los panaderos, así como a los vecinos, el periódico aseo de esos sacos; y si algún vecino reclamare a su respectivo abastecedor, respecto a ese aseo que se recomienda, y no fuere atendido, lo pondrá en conocimiento de esta oficina para que sea aplicado el correctivo del caso.

El Jefe y Agente Pral. de Policía de Higiene,

José Madriz

13 de Noviembre de 1914.

LAS MEJORES MAQUINAS

de labrar y aserrar madera son las de

Kirchner y Co. de Leipzig

Las numerosas máquinas de "Kirchner" introducidas en este país han dado excelentes resultados.

Para precios e informes:

ALFONSO ALTSCHUL

SAN JOSE

La Sucursal de la Librería AL-SINA ha recibido verdaderas novedades a precios bajos.

Condiciones de EL RENACIMIENTO

—0—

Este periódico saldrá todas las tardes de los lunes, miércoles y viernes y el precio por suscripción mensual es de Cincuenta céntimos.

Número suelto cinco céntimos.

Número atrasado diez céntimos.

Avisos y comunicados, precios convencionales.

Toda la correspondencia debe dirigirse al apartado 43.

Zapatería Española

de JOSE GIRALT

Contiguo a la Funeraria de C. Arias

Se hace calzado a la medida. Materiales inmejorables.

Formas Elegantísimas

Imp. Bonilla, Cartago

EL IRAZU

::: FELIPE MARTÍN & CÍA. :::

Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros

Lleva la Moda en Artículos de Fantasía y es la Tienda de confianza.